



## Reporte Síntesis Informativa

12/junio/2024

### SECRETARIO

#### El Contador / Redacción

La agricultura sustentable está en la agenda de prioridades del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que lidera Francisco Cervantes. Por ello, firmó un convenio para impulsar la agricultura sustentable y regenerativa; respetuosa de la naturaleza, productiva y con un mayor beneficio social con la **Secretaría de Agricultura, que encabeza Víctor Villalobos**. El objetivo es el desarrollo de estudios, proyectos, capacitación, impulso a políticas públicas y la adopción de tecnologías en pro del campo mexicano, con el propósito de promocionar la agricultura sustentable. Cervantes considera que el apoyo del sector agrícola también debe ser agenda prioritaria para la siguiente administración. **Excélsior, 3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001381nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001381nc.pdf)

#### (B217) Sader: La inocuidad es clave para garantizar seguridad alimentaria

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** indicó que tiene un compromiso por proteger la producción agroalimentaria del país, mediante el impulso a la aplicación de medidas de inocuidad durante el proceso de producción de alimentos y con ello contribuir al desarrollo de las cadenas productivas y al bienestar de los productores y de la población.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-la-inocuidad-es-clave-para-garantizar-seguridad-alimentaria/>

#### (B215) Sader y gobierno de Japón anuncian desarrollo de proyectos en agricultura social y cadenas cortas de comercio

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) anunciaron la ampliación de proyectos de cooperación técnica en agricultura y avanzar en los ya establecidos, orientados al impulso de una agricultura social y comercial sostenible, y su replicación en la región de América Latina.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-y-gobierno-de-japon-anuncian-desarrollo-de-proyectos-en-agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio/>

### SECRETARÍA

#### (B222) Comunicado / Expectativas agroalimentarias 2024

Como cada año, el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** pone a disposición del público en general y de las distintas instituciones del sector público y privado el documento Expectativas agroalimentarias 2024, breviarío que presenta la estadística de cierre de producción del año agrícola 2023, la producción anual pecuaria y la expectativa de producción para 2024. **La Prensa, 12 / El Heraldo de México, 20 / Más por más, 9**





[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001068nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001068nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000498nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000498nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000251nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000251nc.pdf)  
<https://online.pubhtml5.com/rsarc/pcwr/>  
<https://www.altonivel.com.mx/produccion-agroalimentaria-de-mexico-caera-1-9-en-2024-por-crisis-climatica/>  
<https://www.nadietepregunto.com.mx/se-dan-a-conocer-las-expectativas-agroalimentarias-2024/>  
<https://elcomentario.ucol.mx/?p=100655>  
<https://hojaderutadigital.mx/expectativas-agroalimentarias-2024/>  
<https://lasillarota.com/nacion/2024/6/11/produccion-agroalimentaria-de-mexico-caera-un-19-en-2024-por-la-crisis-climatica-487337.html>  
<https://elperiodicodemexico.com/nota.php?sec=Agropecuaria&id=1046133>  
<https://www.infobae.com/espana/agencias/2024/06/11/la-produccion-agroalimentaria-de-mexico-caera-un-19-en-2024-por-la-crisis-climatica/>  
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/morelia/se-anticipa-caida-del-1-9-en-produccion-agropecuaria-y-pesquera-por-condiciones-climaticas-adversas-este-ano/>  
<https://www.swissinfo.ch/spa/la-produccion-agroalimentaria-de-mexico-caera-un-19-en-2024-por-la-crisis-climatica/80392568>  
<https://889noticias.mx/noticias/la-sequia-y-las-condiciones-climaticas-adversas-han-impactado-en-la-produccion-de-alimentos/>  
<https://pulsoslp.com.mx/nacional/sector-agricola-en-mexico-pronostico-de-produccion-2024/1806496>  
<https://www.notimx.mx/2024/06/expectativas-agroalimentarias-2024.html>  
<https://globalpress.mx/expectativas-agroalimentarias-2024/>  
<https://www.voragine.com.mx/2024/06/11/mexico-espera-una-produccion-agropecuaria-y-pesquera-de-293-2-millones-de-toneladas-en-2024-revela-expectativas-agroalimentarias/>  
[https://udgtv.com/noticias/produccion-agroalimentaria-de-mexico-caera-un-1-9-227889#:~:text=de%20M%C3%A9xico%20y%20pesquera%20de%20M%C3%A9xico%20descender%20un%20,Agroalimentaria%20y%20Pesquera%20\(SIAP\).](https://udgtv.com/noticias/produccion-agroalimentaria-de-mexico-caera-un-1-9-227889#:~:text=de%20M%C3%A9xico%20y%20pesquera%20de%20M%C3%A9xico%20descender%20un%20,Agroalimentaria%20y%20Pesquera%20(SIAP).)  
<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1800619040492397051>  
<https://twitter.com/jrz3061/status/1800650411595964812>  
[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1800626558580961306](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1800626558580961306)  
<https://twitter.com/GlobalPressMx1/status/1800640672011075604>  
[https://twitter.com/SIAP\\_Mx/status/1800627257033244898](https://twitter.com/SIAP_Mx/status/1800627257033244898)  
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1800686258823557482>  
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1800606707120476540>  
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1800633873488904656>  
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=442223231895412&set=pcb.442223865228682>  
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=876779237827792&set=a.361428149362906>  
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1032437794967150&set=a.556144725929795>  
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=916190163886110&set=pcb.916190550552738>

## **(B221) Arranca Agricultura En Zacatecas La Entrega De Semilla Certificada De Frijol para Las Siembras Del Ciclo Primavera-Verano De Temporal**

Después de que el pasado 3 de junio abrieran las ventanillas para la recepción y registro de solicitudes de apoyo para la adquisición de semilla certificada de frijol, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en Zacatecas arrancó hoy en el municipio de Río Grande la entrega estatal de semilla a productores.

<https://hojaderutadigital.mx/arranca-agricultura-en-zacatecas-la-entrega-de-semilla-certificada-de-frijol-para-las-siembras-del-ciclo-primavera-verano-de-temporal/>





## Universidad Autónoma Chapingo impulsa la participación comunitaria y la educación ambiental en el monte Tláloc

Luis Gerardo Esparza Hernández, Director del Departamento de Sociología Rural de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), quien en colaboración con la Dirección General de Difusión Cultural y Servicio, a través del Departamento de Servicio Social coordina el proyecto "Seguimiento y evaluación de áreas reforestadas en San Pablo Ixayoc y Santa Catarina del Monte, Texcoco, Estado de México". Dicha investigación es realizada con un enfoque participativo e interdisciplinario que involucra tanto a la comunidad local como a expertos. Este trabajo dará seguimiento a la campaña de reforestación 2023, emprendida por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y la Dirección de Desarrollo Rural del Municipio de Texcoco en el Monte Tláloc. **Heraldo Estado de México, 7/**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000660nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000660nc.pdf)

## Edomex sigue alerta por influenza aviar

Aunque se ha descartado la muerte del mexiquense por gripe aviar, el director general de Sanidad, Inocuidad, Sanidad y Calidad Agroalimentaria de la Secretaría del Campo, Luis Antonio Huerta Alba, señaló que continuarán en semáforo amarillo hasta el próximo 26 de junio cuando **Senasica** levante la alerta. No obstante, declaró que tras el caso, de inmediato la Secretaría del Campo se comunicó con las autoridades correspondientes para coadyuvar en las acciones, mediante la aplicación de los protocolos respectivos. **El Sol de Toluca, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000582nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000582nc.pdf)

## Vende Gavira JR. depa de 'moche' en caso Segalmex

El departamento en San Antonio, Texas, que fue entregado como "moche" a René Gavira, ex director de **Segalmex**, fue vendido en mayo a pesar de que la FGR solicitó que fuera asegurado, según una investigación de Mexicanos contra la Corrupción (MCCI). **Reforma, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001271nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001271nc.pdf)

## AGRICULTURA

## GEM entrega apoyos por 125 mdp para productores del campo mexiquense

El Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría del Campo, entregó apoyos por 125 millones de pesos a 15 mil productores del campo en la región Atlacomulco, incentivos que forman parte de los programas "Transformando el Campo" y "Por el Rescate del Campo". **El Valle Edomex, 6 / Diario Amanecer EdoMex, 3 / La Calle Edomex, P.p.1 / La Tribuna Edomex, 4 / El Sol de Toluca, 6/ Heraldo Estado de México, 4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000342nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000342nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000310nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000310nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000233nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000233nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000021nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000021nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000632nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000632nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000544nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000544nc.pdf)





### **Campesinos recrudescen cierres**

Con tres bloqueos, campesinos del municipio de Francisco I. Madero, Hidalgo, intensificaron las protestas que mantienen desde hace una semana por la distribución inequitativa de las aguas que se dan en esta región. Los campesinos bloquearon la carretera México-Laredo de San Agustín Tlaxiaca. **Excélsior, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001479nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001479nc.pdf)

### **Lejos de la meta 2025**

A pesar de los esfuerzos de organizaciones como World Vision México, que lleva a cabo el proyecto Campos de Esperanza, una iniciativa de cooperación internacional en conjunto con las organizaciones Fondo para la Paz, en Veracruz, y SiKanda, en Oaxaca, cuyo objetivo es prevenir el trabajo infantil y promover la mejora de condiciones de trabajo en las comunidades agrícolas migrantes en los sectores de caña de azúcar y café, aún falta mucho por hacer. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), hasta 2022, 3.7 millones de niñas y niños ejercen el trabajo infantil en actividades no permitidas. El trabajo por hacer Cinthya Galicia, gerente de proyecto de Campos de Esperanza, explica que esta iniciativa nació con la intención de reivindicar y fortalecer la difusión de los derechos laborales de las personas trabajadoras del sector agrícola, fundamentalmente, en la cadena productiva de caña de azúcar y café. **Capital Estado de México, 16 / Reporte Índigo, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001555nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001555nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000841nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000841nc.pdf)

### **Se han creado 68 mil 465 nuevos empleos en la gestión de Delfina**

La Secretaría de Desarrollo Económico del Estado de México dio a conocer que en lo que va del periodo de gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez se generaron 68 mil 465 nuevos empleos formales. Le sigue Comercio con 14 mil 015, el 20.5%; Servicios sociales y comunales, 8 mil 511, el 12.4%; Transformación con 5 mil 309, el 7.8% de nuevos empleos reportados por el IMSS, y 2 mil 916 está distribuido en los sectores de la Construcción, Agricultura, Industria eléctrica y captación y suministro de agua. **La Prensa, 4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001067nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001067nc.pdf)

### **Productores piden a Profepa cerrar basurero clandestino**

Con pancartas, consignas y hasta pintas en la Línea 1 del Metrobús, miembros del Congreso Nacional Indígena (CNI) se manifestaron sobre Insurgentes Sur, para exigir la clausura definitiva de un supuesto basurero clandestino en Cholula, Puebla. Los manifestantes se plantaron a la altura de Eje 7 Sur Félix Cuevas, frente a las oficinas de Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), para que atienda sus demandas y se clausure la operación del basurero intermunicipal en San Pedro Cholula, el cual, aseguraron, contamina el agua de los pozos que utilizan para la agricultura y que repercute en la salud de los habitantes. **24 Horas, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000862nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000862nc.pdf)





### **Firmas genéticas para una agricultura sostenible**

Gracias a dichos genes y sus perfiles de expresión, es posible mediante firmas genéticas realizar un diagnóstico del estatus nutrimental y evaluar como un organismo responde una vez que estos son suplementados. Así las firmas genéticas permiten realizar diagnósticos precisos y prescribir tratamientos personalizados. Si bien estas firmas están revolucionando la medicina, imagina utilizarlas en la agricultura. *La Crónica*, 23

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000583nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000583nc.pdf)

### **Banco mundial autoriza préstamo a México por mil mdd para 2024**

El Banco Mundial aprobó esta semana un nuevo préstamo de mil millones de dólares al gobierno de México, monto que supera los 700 millones solicitados por el país en 2022 y también en 2023. El banco del gobierno mexicano, Nacional Financiera (Nafin) y los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) serán responsables de distribuir los fondos en México, de acuerdo con los reportes. *El Independiente*, 19

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000555nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000555nc.pdf)

### **En cinco años, aumentaron 23.3% ingresos de trabajadores indígenas**

Los ingresos laborales de los trabajadores indígenas en México aumentaron en promedio 23.3 por ciento a lo largo de los pasados cinco años. Si bien se ha registrado un avance más marcado en los municipios con al menos 40 por ciento de su población con esta pertenencia étnica, la pobreza para los ocupados en territorios indígenas es hasta cuatro veces más alta que en otras demarcaciones. Estimados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) exhiben que en promedio 12 de cada 100 trabajadores indígenas se encuentran en pobreza laboral; es decir, el ingreso que obtienen del trabajo no es suficiente para adquirir una canasta alimentaria. *La Jornada*, 36

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000849nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000849nc.pdf)

## PESCA | ACUACULTURA

### **Sigue estable, la población de la vaquita marina, dicen autoridades**

Este año se han observado entre seis y ocho ejemplares adultos y juveniles de vaquita marina especie en peligro de extinción y endémica de México, cifra menor a la reportada el año pasado, cuando fueron entre 10 y 13 ejemplares; sin embargo, "la población se mantiene estable" desde 2019, sostuvo Adán Peña, titular de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). La pérdida de las vaquitas se debió a las redes de pesca de camarón, sierra, tiburones y mantarrayas, mientras la captura (ilegal) de totoaba tuvo un aumento a mediados de la década de 2000 por los mercados negros en China y Honk Kong". *La Jornada*, 15/ *Contra Réplica*, 7 / *Excelsior*, P.p.1, 20

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000969nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000969nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000394nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000394nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001447nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001447nc.pdf)





### **Crucero detecta entre 6 y 8 vaquitas marinas en zona cero**

Y los investigadores presentaron una imagen inédita en años recientes: una familia de cuatro vaquitas marinas nadando en el Alto Golfo de California; entre ellas una "vieja conocida": Anna, una madre vaquita de la que no se había tenido registro en los últimos años. Presentaron otra imagen alentadora captada por dron en la que se puede ver, muy posiblemente, a otra madre vaquita, seguida de su joven cría de un año, que habría crecido para volverse un espécimen juvenil. Ambas se tratan de algunas de las mejores imágenes de vaquita marina captadas recientemente y en la historia de la observación de esta pequeña marsopa, señalan autoridades. **La Crónica, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000566nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000566nc.pdf)

### **Dan empleo temporal para enterrar peces en Chihuahua**

La presidencia municipal de Cuauhtémoc inició la contratación de mano de obra, para enterrar miles de peces que murieron al secarse la laguna de Bustillos. **Excélsior, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001494nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001494nc.pdf)

## ENFERMEDADES | PLAGAS

### **UE firma acuerdo para adquirir vacuna contra gripe aviar**

La UE anunció ayer que firmó un "contrato marco" que le permite comprar unas 665 mil dosis de una vacuna que impiden la transmisión de la gripe aviar a los humanos, después que se reportaron casos en varias partes del mundo. En un comunicado, la Comisión Europea (el brazo ejecutivo de la UE) señaló que el contrato incluye una opción por otras 40 millones de dosis adicionales. Los contratos con el laboratorio Seqirus fueron firmados por la Autoridad para la Respuesta Sanitaria de Emergencia (HERA), una entidad creada por la UE en 2021 para enfrentar organizadamente la epidemia de coronavirus. **24 Horas, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001026nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001026nc.pdf)

## ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

### **Se dispara precio del huevo y pollo**

El precio del huevo y la carne de pollo aumentó hasta 30 por ciento en Campeche a causa de la muerte de gallinas y pollos ocasionada por las altas temperaturas en Yucatán, principal estado distribuidor del ave a comerciantes campechanos. La reja de huevo pasó de 70 a 90 pesos en los mercados populares, mientras que el pollo subió de 45 a 54 pesos el kilo en los establecimientos, expusieron comerciantes locales a Organización Editorial Mexicana (OEM).

**El Sol de México, 11**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000436nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000436nc.pdf)





### **Aumenta costo de la canasta alimentaria**

En mayo, la canasta alimentaria y no alimentaria en México presentó un aumento de aproximadamente cinco por ciento anual, al tener un valor de hasta cuatro mil 485.34 pesos, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). **El Sol de México, 14**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000471nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000471nc.pdf)

### **ANPEC: La inflación alimentaria no para; en mayo aumentó 1.51%**

La inflación alimentaria sigue al alza y en mayo pasado el costo de la canasta básica alimentaria compuesta de 44 productos presentó incremento de 1.51% respecto al mismo periodo del 2023, advirtió la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). "La inflación alimentaria sigue al alza, resultando el precio promedio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) en 1,858.58 pesos con una variación de 1.51% al aumentar su precio en promedio 27.71 pesos", refirió Cuauhtémoc Rivera, presidente de ANPEC. **La Crónica, 18 / La Prensa, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000508nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000508nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000988nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000988nc.pdf)

### **No hay cilantro ni para tacos; subió de precio por el calor y la larga sequía**

Amas de casa, comerciantes de comida corrida, taquerías y locatarios de verduras del mercado Jamaica enfrentan el alto precio del cilantro provocado por las altas temperaturas y la sequía. Hasta hace unas semanas, el manojo de cuatro kilos que los vendedores conseguían en la Central de Abasto en 80 pesos ahora lo compran en 500. A la lista de los incrementos en las verduras por la sequía se suman el chayóte, que en ese centro de abasto alcanza 60 pesos el kilo, cuando hace unos días costaba 18; la lechuga, pasó de 10 a 25 y hasta 35 pesos la pieza. El brócoli oscila entre 35 y 40 pesos el kilogramo; la espinaca, que hace unos días los locatarios compraban entre 50 y 70 pesos el rollo, ahora se consigue en 450 pesos, por lo que las jefas de familia pagan por un manojo pequeño de 15 a 20 pesos, cuando hace unos días costaba 10 pesos. **La Jornada, 34**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000994nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000994nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### **Récord en exportación de tomate; la venta creció a doble dígito**

En el 2023, el sector tomatero mexicano consolidó su liderazgo en exportación por arriba de Países Bajos, España y Marruecos. **El Economista, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000733nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000733nc.pdf)





## CAMBIO CLIMÁTICO

### **Cuantiosos daños a cañeros y ganaderos en la Huasteca potosina debido a la sequía**

Otro sector afectado mencionó que en Ciudad Valles, los productores dependen del cultivo de la caña de azúcar, la ganadería y el turismo, por lo que la crisis del agua ha dejado cuantiosas pérdidas económicas en esos sectores. El líder ganadero dijo que sí ha habido apoyos de los gobiernos federal y estatal, sobre todo en la entrega de fertilizantes, pero "no basta con eso". "El daño es muy grave, tiene que haber un planteamiento a corto, mediano y largo plazos, con respaldos inmediatos, los cuales no remediarán los perjuicios, pero ayudarán a paliar el problema del agua. *La Jornada*, 31

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000972nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000972nc.pdf)

## DIARIO OFICIAL

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Quintana Roo.

[https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5730235&fecha=12/06/2024#gsc.tab=0](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5730235&fecha=12/06/2024#gsc.tab=0)

## COLUMNAS

### **Artículo / Trabajo infantil / Juan Carlos Sánchez Magallán**

El Comité de los Derechos del Niño de la ONU establece como fundamentales "los de protección contra todas las formas de castigo, incluido el corporal, que proceda de los padres, maestros, familiares, empleadores, personal de atención en instituciones o cualquier otra persona" y "los niños que realizan trabajo económico en la práctica de una actividad doméstica o manual, prestación de servicios, la agricultura, trabajos comerciales y otros, y frecuentemente son objeto de castigos graves, corporales o sometidos a amenazas para ser intimidados". *Excélsior*, 12

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001334nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001334nc.pdf)

### **Teléfono Rojo / Claudia, la devaluación del gabinete y la administración sin orden / José Ureña**

Claudia Sheinbaum recibirá una administración diferente, desordenada y muy lejos de cuando y cuanto conocimos como institucional durante decenios. Para iniciar, Gobernación no es ni será la encargada de la buena conducción política del país ni la buena relación con autoridades estatales y municipales. Aquí cabría otra reubicación según el pulso interno, como hemos dicho en función del pragmatismo: Marcelo Ebrard ha visto conflictos con Estados Unidos y Canadá





dentro del TMEC. Si vienen pleitos por granos, energéticos y aspectos automotrices, él cuenta con conocimientos para discutir y enderezar entuertos a favor de México luego de varios desencuentros. **24 Horas**, 6

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000911nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000911nc.pdf)

### **Activo Empresarial / EU y entrada de divisas por remesas, IED; exportaciones / José Yuste**

La cercanía con EU como socio comercial y de inversión es clave para el nivel cambiario que tenemos. La economía mexicana, al estar gravitando en el bloque comercial norteamericano, en el T-MEC, tiene entrada de divisas, 63 mil millones de dólares anuales de remesas, gracias a que la mano de obra que expulsamos llega a una economía con dinamismo como es la estadounidense. No en balde el Presidente las llama benditas remesas. También nos hemos convertido en una economía más competitiva al exportar y, claro, más del 80% de ventas van a parar a EU, destacando la manufactura y el sector agropecuario. Les exportamos más de 500 mil mdd anuales. También recibimos de EU la mayor recepción de Inversión Extranjera Directa, que el año pasado fue de 36 mil mdd. **Excélsior**, 2

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001371nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001371nc.pdf)

### **Nombres, nombres y... nombres / Hay 5 candidatos para la Secretaría del Agua y puntea Muñoz / Alberto Aguilar**

Se sabe que en breve Claudia Sheinbaum dará a conocer su gabinete. Resulta que para Conagua, que quizá se convierta en Secretaría del Agua, hay 5 candidatos: Elena Burns, Pedro Moctezuma, Armando Alonso, Ramón Aguirre y Rubén Muñoz. Hay quien dice que este último es quien puntea. **La Prensa**, 20

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001166nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001166nc.pdf)

### **Estrictamente Personal / El gabinete de Sheinbaum / Raymundo Riva Palacio**

Resuelto ya el problema fundamental que podría dividir al presidente Andrés Manuel López Obrador de su sucesora, Claudia Sheinbaum, el mes en que se aprobará la reforma al Poder Judicial, la siguiente estación de interés es el gabinete. La virtual presidenta electa anunció al término de su encuentro con López Obrador, que la próxima semana daría a conocer el equipo de trabajo que teóricamente la acompañará durante seis años y anticipó algo en lo que vienen trabajando desde hace algún tiempo, que algunas dependencias se compactarán. **El Financiero**, 32

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001217nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001217nc.pdf)

### **Historias de NegoCEOs / Esbozo de una reforma judicial y sus autores / Mario Maldonado**

La Reforma Judicial va y con carácter de urgente, según lo confirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa de Palacio Nacional, chocando con las formas y tiempos que transmitió en un inicio la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, en el sentido de que esta modificación constitucional se construiría con más calma, tras un diálogo amplio en el que participen los expertos en la materia. Es claro que hay diferencias





entre las posturas que en este tema mantienen el Presidente actual y la Presidenta electa, por lo que el futuro del Poder Judicial de la Federación dependerá del personaje que logre imponer sobre el otro su autoridad. **El Universal, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001160nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001160nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **Cambias o te vas, exigen a Marko**

Ex Gobernadores del PAN exigieron al dirigente albiazul, Marko Cortés, un cambio en las estrategias del partido y una renovación para afrontar la nueva realidad política. En su pronunciamiento, 13 ex Mandatarios panistas admitieron que la ciudadanía no los consideró opción para la Presidencia ni para la mayoría de los cargos federales y locales que se disputaron el 2 de junio. La votación que obtuvimos muestra una franca tendencia declinante y constante a la baja. El mensaje de nuestro pueblo es contundente y claro. Al PAN nos gritó fuerte: cambias o te vas. "El PAN debe cambiar y actualizar su proyecto político a las realidades del Siglo XXI que vivimos, priorizando la seguridad, la superación de la pobreza y el logro de la equidad social", señala el mensaje. **Reforma, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001253nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001253nc.pdf)

### **Mayoría de ministros se ha pronunciado contra reforma de AMLO**

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que es urgente una reforma al Poder Judicial, porque éste no debe estar al servicio del pueblo y los únicos que se oponen son los "machuchones". Cuestionó: "¿Por qué le tienen miedo al pueblo? ¿Por qué le tienen miedo a la democracia?". El Presidente defendió la fortaleza de la economía y del peso frente al dólar, a pesar del nerviosismo y presiones por la reforma al Poder Judicial. El Mandatario adelantó que su gobierno pasará a la historia como la administración que no devaluó el peso. Insistió en que con la reforma al Poder Judicial los inversionistas tendrán mayor confianza porque lo que quieren es un verdadero Estado de derecho. **El Universal, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001009nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001009nc.pdf)

### **Caída libre del PRI desde 2012**

Desde que recuperó la Presidencia de la República en 2012 con Enrique Peña Nieto, la pérdida de votos para el PRI ha sido una constante, en medio de sus disputas internas y escándalos de corrupción. En ese año, el tricolor obtuvo 16.3 millones de votos, pero en 2018 llegó sólo a 7.6 millones y en la elección del 2 de junio cayó hasta 5.7 millones, cifra que lo dejará como la quinta fuerza en el Congreso de la Unión, muy lejos de los tiempos en que fue el partido hegemónico. Apenas cuatro días después de las elecciones presidenciales del 2 de junio, la dirigencia nacional del tricolor tomó la decisión de convocar a una nueva asamblea, donde se prevé -según el documento expedido el jueves pasado- modificar los estatutos. **La Jornada, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024000795nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024000795nc.pdf)





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



## Sheinbaum pide calma a inversionistas

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, pidió a los inversionistas confianza en la economía de México y garantizó que sus recursos estarán seguros en el país, tanto en la actualidad como cuando ella tome posesión del gobierno federal. En rueda de prensa puntualizó que los inversionistas no deben preocuparse por la decisión que se tome en México acerca de las reformas al Poder judicial, pues ese tema no afectará a sus inversiones. "Lo importante es que sepa quién va a invertir en México, que hay certidumbre de la inversión en nuestro país porque hay estabilidad económica, estabilidad social. "No tienen por qué preocuparse, ése es nuestro mensaje a los inversionistas, no es una cosa contra la otra, en México va a seguir habiendo Estado de derecho", planteó la virtual Presidenta electa. **Excélsior, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_12062024/12062024001278nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_12062024/12062024001278nc.pdf)

